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Miembros del Consejo 

Miembros del Consejo presentes: Daniel Cruz, Homero Israel Jose Garrido, Imanat Kang, 
Gabriela Montenegro, Tara Villalba, Alfredo (Lelo) Juarez Zeferino 

Miembros del Consejo ausentes Jian He, Holly Pai 

Personal municipal y otras personas presentes: 

Directora de comunicaciones y subadministradora interina municipal: Janice Keller 

Personal legislativo del ayuntamiento: Jackie Lassiter 

Enlace del ayuntamiento: Kristina Michele Martens 

Intérpretes en ruso, punyabí y español 

Si desea presentar una solicitud para formar parte de un consejo o comité municipal, visite la 
siguiente página web: https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-
Process 

Tara Villalba dio por iniciada la sesión a las 6:33 p. m. 

Recordatorios de equidad  

Tara Villalba dio una declaración sobre tierras y frontera, reconociendo la nación lummi y la 
tribu nooksack, así como el hecho de que la frontera entre EE. UU. y Canadá no pertenece a los 
pueblos indígenas que estaban aquí antes de la colonización. Aseveró que la nación lummi y la 
tribu nooksack tienen eventos en curso a los que la comunidad de inmigrantes puede asistir, 
entre ellos un bazar navideño próximamente.  

Repasó las recomendaciones para hablar en público con el fin de facilitar el trabajo del 
intérprete. 

Toma de lista 

Aprobación del acta 

Homero Israel Jose Garrido propuso aprobar el acta de octubre. Daniel Cruz secundó la moción. 
La petición se aprobó sin oposición. 

Avisos  

Liz Darrow anunció los resultados de las elecciones generales de noviembre y destaco 
determinadas medidas y razas. 

https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
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Comentarios del público  

Una persona de la comunidad preguntó cómo pueden informarse las personas indigentes sobre 
los servicios de refugio que se ofrecen. Tara señaló los servicios que ofrecen el condado y la 
nación lummi. La persona de la comunidad afirmó que necesitamos un centro de información 
para inmigrantes para que estas personas cuenten con un lugar para obtener información en su 
propio idioma. La persona de la comunidad y los miembros del consejo debatieron varios 
problemas relacionados con la vivienda y otras desigualdades sistémicas.  

Lelo Juarez Zeferino compartió que él y su familia se han hospedado alguna vez en viviendas 
proporcionadas por agricultores, y éstas no son aptas para el clima de invierno o verano, ya que 
no cuentan con sistemas de calefacción o aire acondicionado adecuados. Destacó que, por esa 
razón, es necesario contar con un centro de información para inmigrantes. 

Daniel Cruz comentó que, históricamente, los trabajadores agrícolas han sido estacionales, pero 
ahora la gente se está quedando más tiempo y debe expresar sus necesidades. Dijo que el 
Consejo debe convencer a la gente de acudir a expresarse y ejercer presión en los políticos.  

Tara opinó que, para que las personas se involucren, necesitan acceso: antes que nada, acceso 
en su idioma, así como acceso a información sobre el lugar y la fecha de las reuniones del 
consejo. Dijo que un centro de información es un lugar idóneo para que las personas acudan y 
sean recibidas con el debido respeto. 

Brenda Bentley, miembro de la comunidad, mencionó que el Consejo ha estado esperando 
respuestas sobre nombramientos y renovación de nombramientos de miembros del consejo. 
Sostuvo que ahora, con la nueva alcaldesa, le gustaría saber cómo se abordarán los 
nombramientos en el futuro. 

Daniel agregó que él y otros miembros del consejo no han recibido respuesta a sus correos 
electrónicos. Dijo que espera que la nueva alcaldesa acuda a las reuniones del IAB.  

Gabriela Montenegro señaló que le entusiasmaba que hubiera tantas personas que se 
interesaran en las dificultades de la comunidad y que todos tenemos la misma misión. Agregó 
que lo que le preocupa de la propuesta de abrir el centro de información para inmigrantes es 
que no contaría con todos los recursos para ayudar a todas las personas que accederán a él. 
Expresó su deseo de que un centro de información pudiera asociarse con otras organizaciones.  

Los del Consejo analizaron los servicios de refugio para personas indigentes y cómo podría 
ayudar un centro de información para inmigrantes. 

  



 Ciudad de Bellingham 
Acta de la reunión del Consejo asesor de inmigración 
21 de noviembre de 2023, 6:30 p. m. 

  
 
Actualizaciones de la ciudad de Bellingham 

Janice Keller se disculpó por no haber reunido aún a los evaluadores de la solicitud de 
propuesta (RFP) para el centro de información para inmigrantes; espera poder reunirlos en 
diciembre. 

Janice explicó que el equipo del Plan integral tenía la intención de formar un grupo de trabajo, 
cuyos comentarios y opiniones ayudarían a fundamentar el Plan de Bellingham. 

Compartió una carta del alcalde Fleetwood donde explica la razón de que no haya renovado el 
nombramiento de Liz Darrow. En la carta comenta que una gran mayoría de los miembros del 
ayuntamiento no respaldarían la renovación de su nombramiento y éste no sería confirmable.  

Miembros del consejo y miembros de la comunidad comentaron la carta y las relaciones 
generales entre el consejo y la ciudad. 

Actualizaciones de la comunidad del condado 

No se discutió este punto. 

Actualizaciones de la comunidad 

No hubo actualizaciones que compartir. 

Informes de los subcomités: 

Subcomité del Centro de información para inmigrantes:   

Homero informó que no tenía una actualización sobre el proceso de RFP. 

Homero nominó a Imanat Kang como miembro del subcomité. Todos los miembros estuvieron 
de acuerdo. 

Lelo afirmó que se han reunido dos veces para hablar sobre los candidatos de la RFP y que ya 
los evaluaron. Agregó que le gustaría tener una actualización sobre la evaluación, así como otra 
reunión antes de la asamblea del IAB de diciembre.  

Scott Powell agregó que la ciudad debería ser directa con el comité respecto de lo que sepa 
acerca del proceso entre ahora y el 1 de enero, cuando la nueva alcaldesa asuma su cargo. 
Afirmó que no cree probable que se firme un contrato antes de que tome posesión la nueva 
alcaldesa y que le gustaría tener más información sobre cómo sería esa transición. 

Liz Darrow dijo que el subcomité se había comunicado con la futura alcaldesa para ofrecerle 
orientación. 
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Subcomité de procedimientos:   

Tara indicó que ha sido difícil obtener información sobre el nombramiento de Suneida. Explicó 
que un miembro del consejo había solicitado los registros públicos de correos electrónicos y 
comunicaciones respecto de la renovación de nombramientos. Se recibieron comunicaciones 
de correo electrónico entre el personal municipal sobre los nombramientos.  

Subcomité de datos de contacto con la administración federal:  

Scott informó que él y Holly se habían reunido con una coalición que intenta supervisar la 
puesta en marcha de la ley Keep Washington Working (Mantenga a Washington trabajando). 

Subcomité de comunicación comunitaria:  

Daniel comentó sobre el folleto.  

Daniel propuso agregar a Imanat Kang al subcomité de comunicación comunitaria. No hubo 
oposición. 

Asuntos nuevos y anteriores 

Revisión de temas pendientes:  

No se discutió este punto. 

Respuesta de la ciudad a preguntas sobre renovación de nombramientos: 

No se discutió este punto. 

Reunión del subcomité de procedimientos con la oficina del alcalde: 

No se discutió este punto. 

Retiro: Tara preguntó si la gente estaría disponible para hacer un retiro de todo un día el 16 de 

enero. Ella y Liz pidieron que las personas enviaran una respuesta respecto de su disponibilidad 

por correo electrónico. 

La sesión se levantó a las 8:41 p. m. 


